

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Dirá Schacht a Mellon que su país no puede prometer ser eterno pagador puntual

Berlín.—El presidente del Reichsbank, Herr Hjalmar Schacht, conferenciará con el Secretario de Hacienda Norteamericano, Andrew Mellon, y el poderoso banquero J. Pierpont Morgan, durante las visitas que estos harán en breve en Europa. Ante las versiones publicadas por la prensa berlinesa diciendo que Herr Schacht no sabía una palabra de los proyectados cambios de impresiones, el corresponsal quiso aclarar la situación obteniendo en los círculos oficiales una respuesta francamente afirmativa, a pesar de lo publicado en los periódicos de esta capital.

Terminadas sus vacaciones, el jefe de Reichsbank regresará el lunes a Berlín, pero es imposible preoír cuando y donde entrará Herr Schacht en contacto directo con el Secretario de Hacienda de Washington y otras autoridades financieras norteamericanas.

Es más, nada ha podido averiguarse respecto a la presunta conferencia general financiera cuya probabilidad se insinúa en París.

Indudablemente, lo que Herr Schacht dirá al Secretario Mellon es que Alemania no puede garantizar hasta que punto se hallará en condiciones de seguir cumpliendo escrupulosamente con las obligaciones que le impone el plan Dawes.

Los alemanes anhelan la estabilización del franco y el restablecimiento del crédito francés en Norteamérica, pero se niegan a aceptar

como base de los apetecidos resultados el ingreso de más mil millones de marcos oro que producen a Francia las entregas del Reich por concepto de indemnización de guerra.

Zinovieff desterrado a Siberia

Berlín.—Los viajeros que llegan de Rusia aseguran que el triunfo de Stalin sobre Zinovieff ha de transformar por completo el estado mejorista que los rusos han establecido en su país. Zinovieff, según esos informes ha sido obligado a abandonar todos sus cargos oficiales y a iniciar unas vacaciones en Siberia que comenzarán hoy, y cuya fecha final todavía no se menciona.

No dejará de recibir el Papa visitantes que no sean católicos

Roma.—Hácese saber con carácter oficial que en lo sucesivo el comportamiento de las personas no pertenecientes a la grey católica que concurrían a las audiencias públicas del Vaticano estará regido por un sistema más estricto que el hasta ahora vigente.

Para obtener una de esas audiencias, el solicitante tendrá que demostrar que no la pide por mera curiosidad, preguntándose si realmente le impulsan motivos piadosos y de respeto hacia el Pontífice.

De esta suerte queda desmentida la versión de que el Papa haya suspendido las audiencias que solía otorgar a personas no católicas por haberse negado algunas de estas a arrodillarse ante él, aunque este es el motivo del recrudescimiento de la severidad protocolar.

Reina el caos en Moscú

Loadres.—Una espesa cortina de censores cubre lo que está ocurriendo en Rusia, a los ojos de la opinión pública en otros países.

Los informes de carácter extraoficial que llegan de Moscú traen indicios de que reina el caos en la capital de los Soviets, ante el ascenso de numerosos leaders de la juventudes comunistas al poder. El British Empire Union publica un despacho de carácter privado, en que se hace relación al estado interior de Rusia.

Asegúrase que Djerjinsky, antes de su muerte hizo terribles acusaciones contra los leaders soviéticos alegando que los gastos de muchos Ministerios eran exagerados y que esa dispendiosidad de los fondos del pueblo era criminal, puesto que las cantidades empleadas en ciertos departamentos no respondían a ninguna necesidad de los mismos.

Por la generalidad se estima que la acusación de Djerjinsky es verdadera, y que el peculado existía en tiempo de los Soviets con el comunismo.

Utilizará un nuevo invento en su vuelo a Francia
R. Fonck

New York.—En el vuelo que tratarán de efectuar este mes a través del Atlántico, el Capitán René Fonck y sus camaradas ensayarán una nueva «copa salvavidas» que extrae agua del aire. La «copa» consiste en un casco o yelmo de unas seis onzas de peso dotado de un dispositivo especial que se ajusta a la nariz. Al respirar el que lo usa fórmase el agua y ésta se deposita

en un pequeño recipiente. Sostiene se que la «copa» puede fabricar por este medio suficiente agua potable para permitir a una persona subsistir por tiempo ilimitado.

Saca gloria Swanson una póliza de seguro de vida de \$5,000,000

Nueva York.—Gloria Swanson se ha asegurado la vida de cinco millones de pesos en varias compañías de los Estados Unidos pagándose a los agentes los corretajes más liberales que éstos jamás hayan conocido. El mundo de los asegurados ha estado en verdadera anarquía durante la última semana considerando la formidable suma en que había de ser protegida la vida de los herederos de la actriz cinematográfica, pero al fin se ha accedido con tal de que ella se sometiese a determinadas cláusulas.

William Fox Presidente de una corporación pelicular es la única persona que en el mundo posee un seguro de vida mayor que el de Gloria.

Agricultura alemanes amenazados de quiebra

Frankfort On Oder, Alemania.—Centenares de pequeños agricultores de esta región se encuentran amenazados de quiebra debido al alzamiento de Ernest Schreeder, jefe del antiguo banco Hagedorn, a quien se acusa de haberse llevado más de \$1,000,000.

Schreoder salió secretamente para Hamburgo hace algunos días y se supone que se haya embarcado para los Estados Unidos bajo un nombre supuesto.

Desmentido de los preladados

Ciudad de México.—El Episcopado mexicano, contestando al manifiesto lanzado por la Confederación Regional Obrera niega que existe la libertad de pensamiento en México, desmintiendo la tesis obrera de que la presente situación haya sido provocada por la resistencia opuesta a determinados mandamientos constitucionales por el clero católico.

Niega también el Episcopado que el boycott económico sea obra del clero y tildé de falsa insinuación hecha por la Confederación de que la Iglesia católica haya adquirido obligaciones con las fuerzas capitalistas internacionales.

Búscase con ahinco a los autores del robo de 25 monedas raras

Londres.—Los mejores detectives de Scotland Yard y otros centros policíacos de Londres se encuentran dedicados en estos momentos a la busca de los ladrones misteriosos de las veinticinco monedas de oro más extrañas del mundo, que se conservan en el Museo de Kensington y que formaban parte del regalo Salting.

Según los numismáticos las monedas en cuestión fueron acuñadas hace dos mil años por Filipo II de Macedonia y Tolomeo II de Egipto. También se cuentan algunas de tiempos de Julio César, Tiberio y Nerón.

Según se tiene entendido los ladrones son expertos en numismática, pero se hace evidente que serán capturados pronto a causa de que dejaron impresos los dedos en la mesa donde estaban las monedas.

Tu es Petrus HOY HACE UN AÑO....

Hoy hace un año, los costarricenses que tomamos parte en la segunda romería, que con motivo del Año Santo se inició a Roma, fuimos recibidos en audiencia privada por su Santidad Pío XI.

De mi parte debo confesar que esta visita no iba a ser para mí nueva. Muchas veces me había sentido ante Su Santidad, y digo que muchas veces, porque fanático lector de las revistas católicas, sin temor de caer en pedantería, no hay quien no haya escrito una su visita a los Palacios Apostólicos, de los tiempos de Pío X a esta parte que yo no la haya leído. Soy un guelfo impenitente: amo mucho pero mucho al Papa, y tanto como tú lector católico. No obstante no me atrevería a decir que soy un asiduo lector de las encíclicas, y mucho menos que las leo en su original. Amo mucho a los Papas, y cuántas veces fui—sin conocerla—a la novísima tumba de León



XIII, cobijada bajo las bóvedas de Letrán y bien sabía que en la Cripta de San Pedro esperan la resurrección de la carne, los despojos mortales de los Pontífices Pío X y Benedicto XV. Conocía algo de la acción social política y religiosa, de quienes se les llamó por antonomasia respectivamente «el Papa

de la Eucaristía» y «Ángel de Paz y Caridad», pero algo más sé de esta también maravillosa acción desplegada por el Papa de las Misiones, Pío XI. Que por sobre todo eso, por ser el Vicario de Cristo, deseaba con deseo vehemente, postrarme a sus pies, confesándole con el más significativo de los silencios, y con los Obispos del Concilio de Florencia, Príncipe de los Apóstoles, Cabeza de la Iglesia, Padre y Doctor de todos los cristianos.

Hoy hace un año, pasado el medio día, reunidos en la Sala degli Arazzi, del Vaticano, esperábamos la llegada del Pontífice; y la esperábamos con una conmoción sólo igual a la que debieron sentir las turbas, cuando los adelantados, anunciaban estar próximo el paso de Jesús, por entre ellas.

Y así estuvimos esperando, hasta que un ruido solemne, como de alguien que se acerca en comitiva, nos predispuso a hi carnos.

En medio de Nobles y Suavos, en

tre Monseñores, se destacaba la figura del Pontífice, vestido de sencillísima sotana blanca. Estábamos en un centro en donde se ejerce la más fina y pura diplomacia, y no la notábamos pero ni en los gestos; y es que el Papa es el «dulce Cristo en la tierra», y yendo hacia cada uno de nosotros, nos dió a besar su mano; esa mano que guarda las simbólicas llaves del reino de los Cielos; y con un ademán apenas perceptible nos mandó a levantar, para decirnos palabras de tan inexplicable dulzura que aún perduran en nuestra alma conmoviéndonos....

Es imposible explicar la impresión que se siente ante el Pontífice.

Si los grandes de la tierra que viven codéandose con señores de levatada estirpe reconocen que el Papa es el Padre común, no es así que sea un común Padre, y si hay quien de ellos se turba ante su presencia hasta más no poder, ¿qué habría de decirse de nosotros, en quienes sólo el ser hijos de Dios, y sus muy amantes nos podría hacer grandes en ese momento?

Cuentan que en el curso de una audiencia concedida a los mantuanos, el Rvdo Padre Burtin, procurador general de los de la Sociedad de los Padres Blancos, presentó a

Su Santidad, al vicario general de cierta misión indígena a un negro, muy joven que dicho vicario había traído de Africa.

El joven referido permaneció silencioso, sin apartar los ojos del Papa, al que parecía contemplar con una especie de veneración, y preguntándole enseguida el vicario cuáles eran sus impresiones; contestó presa de una emoción indecible: «Padre, creo que no existe en el mundo ningún otro hombre parecido a éste: así como es Pío X, me figuro yo que sería Nuestro Señor Jesucristo.

Yo también y conmigo todos los que tuvimos la dicha nunca bien agradecida al Cielo, de haber estado con el Pontífice hoy hace un año, pudimos exclamar con la africana sencillez del negro: Como Pío XI, nos figuramos debió ser Nuestro Señor Jesucristo.

G. A. M.

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1º, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

Memorias del judío errante

De esta interesante obrita, que se escribirá en el siglo último y que se publicará en un tomo en 18; edición de lujo, tomamos desde ahora a buena cuenta el siguiente fragmento:

«He acompañado en su paso por la tierra a todas las generaciones que en ella se han sucedido, desde los tiempos de Tiberio hasta este siglo, y la misma corriente que las ha arrastrado a ellas me ha arrastrado a mí. Para no permanecer en la tierra como extranjero, he hablado todas las lenguas, seguido todas las costumbres y vestido todos los trajes; he participado de todas las ideas y de todas las preocupaciones propias de cada siglo, he abrazado todos los sistemas dominantes en cada época, he tenido todos los gustos e inclinaciones peculiares a cada nueva generación. En la edad media logré distinguirme por lo caballeroso de mis sentimientos, y fui un si es no es petulante y espadachín. En el siglo XVI me di a las controversias teológicas, y luego fui con españoles y portugueses a hacer largos viajes por la América; durante estas expediciones, yo me reía muy a mi sabor de las dudas que abrigaban los europeos sobre la existencia y situación de las regiones a donde nos encaminábamos, y de la extrañeza que les causaba todo lo que iban viendo; cuando Colón hizo su primer viaje, yo ya había visto más de cuatro veces a los Incas adorando al sol; había asistido a los banquetes de los caribes, y aun me había visto precisado a aceptarles una que otra

presecita de prisionero de guerra; pero yo no podía descubrir mi secreto.

«En el siglo XVIII recibí algún tiempo en Francia, buenas tentaciones sentí entonces de hacerme incrédulo, siguiendo la moda de la época; pero ciertas cosillas que tenía y que tengo aún muy presentes no me permitían hacerlo. Hice sin embargo lo que algunos mentecatos (porque cuando he estado de moda ser mentecato también lo he sido); me manifesté despreocupado, sin poder dejar de ser en mi interior verdadero creyente.

«Al irse acercando el siglo XIX me dí a discurrir, como discurrían entonces todos los hombres, que los únicos enemigos de la humanidad eran el tiempo y la distancia; que éstos eran los únicos obstáculos que se oponían a la felicidad humana, y que, si se consiguiera suprimirlos, la humanidad llegaría a su completo desrollo y nada quedaría ya que desear.

«No habían pasado muchos años cuando vi ya gran parte de la tierra cubierta con una especie de red metálica compuesta de rieles y de alambres eléctricos. Los hombres y las mercancías se trasladaban de muchísimos puntos a muchísimos otros con una celeridad nunca imaginada.

El Atlántico y el Pacífico empezaron a ser atravesados en el mismo tiempo que antes se solía emplear en atravesar una miserable laguna. La palabra humana arre-

bató sus alas al rayo; y, merced al telégrafo y a los adelantamientos de la imprenta, la ideas se comunicaban de región a región y de hemisferio a hemisferio con la misma facilidad y rapidez con que antes se comunicaban en una conversación de dos personas. La mecánica, ocupando las inteligencias, dejó ociosas las manos y convirtió las fábricas en palacios de hadas, de las que brotaban en copia maravillosa los portentos de la industria y todos los artefactos necesarios para la conservación de la vida y el regalo de los sentidos.

«En una palabra, vi realizado todo lo que algunos años antes habíamos considerado como el ápice de la civilización y como la suprema felicidad.

«Hacia el siglo XXII, los descubrimientos del siglo XIX y sus ventajas se habían hecho conocer y sentir a los hombres de todas castas y colores en las cinco partes de la tierra.

«Pero ¡cosa que me pasmaba! la inquietud de los espíritus, las ansiosas aspiraciones hacia un *más allá* que los hombres creían vislumbrar confusamente y que denominaban con palabras huecas, lejos de calmarse, iba siempre subiendo de punto. En el siglo XXII los hombres no estaban más satisfechos con las victorias alcanzadas sobre la naturaleza, que el siglo XIX con las que hasta entonces habían conseguido. Su estado actual no era sino un nuevo punto desde

donde dirigían sus ávidas miradas a otro punto tan distante de ellos como aquel en que habían fijado la vista en las épocas de mayor atraso.

«Llegó el siglo XXV y este siglo se rió, con un risita muy impertinente, de la petulancia con que su predecesor el XIX se había expedido a sí mismo su decreto de honores dándose el título de "siglo de las luces". Ah! si el siglo XIX hubiera visto aquella risita, le habrían dado ganas de despedazar con las uñas a su cofrade.

«En el siglo XXV había desaparecido ya la red metálica; los rieles, los alambres, las máquinas de vapor habían cedido el puesto a otros medios de locomoción y de comunicación mucho más expeditivos y perfectos. Océanos y cordilleras, bosques y pantanos, todo dejaba paso libre al hombre, que parecía haber triunfado definitivamente de su enemigo, el espacio, y sometido a su querer a toda la naturaleza.

«De todos los puntos del globo partían a cada segundo inmensos trenes para todos los otros puntos, cada uno de los nuevos wagones era un suntuoso palacio en que la imaginación del más refinado sibarita nada podría echar de menos.

«Cada uno de los puntos que tocaba cada tren era como un centro de donde podía partir el pensamiento del viajero en todas direcciones, para ir a comunicarse con el pensamiento de quien él quisiera.

«Un periódico, el único periódico de aquel tiempo, pasaba simultáneamente y a todas horas por delante de los ojos de todos los aficionados a la lectura y a las noticias. Este periódico era una tira de papel que tenía principio, pero que no tenía fin; la cabeza había partido hacía muchos años de la oficina central, pero en ésta se le seguía añadiendo siempre. A esta oficina llegaban sin intermisión e instantáneamente las noticias de todos los lugares del mundo y los manuscritos de los colaboradores; los colaboradores eran... todos los hombres.

«El aficionado a las bellas artes (y lo eran todos) no tenía que afanarse por visitar los museos ni los monumentos afamados. En el puño del bastón, en el anillo, en los botones de la camisa, en el limpia dientes, se hallaban reproducidas microscópicamente todas las maravillas de las artes; ¡pero con tal perfección, que ver el Louvre en el Louvre y verlo en la cabecita de un lapicero, todo era uno. Todos los portmoneos de cada cuadro podían examinarse como si el cuadro se estuviera tocando con los dedos. «Las fincas raíces (a lo menos las urbanas) se habían abolido. ¿Para qué habían de querer los hombres casas ni ciudades si, viajando, podían vivir todos con todos y gozar en cada instante de todo?»

«Los hombres de medianas facultades comían y se vestían como en el siglo XIX habían comido y se habían vestido los banqueros y los príncipes; y, lo que vale mucho más, comían así y se vestían sin

que le costase dinero. Los artefactos de todo linaje habían llegado, mediante los progresos de la mecánica, a producirse casi espontáneamente y en todas partes.

«Los procedimientos para enseñar y aprender las ciencias y las artes, habían llegado a simplificarse hasta tal punto, que nadie había menester ocurrir a la ciencia de otro. Si una señora caía desmayada, en el galán que la estaba obsediando, o en el criado que la estaba sirviendo, o en la doncella que la estaba peinando, tenía un facultativo más hábil que todos los que habían brillado en la facultad de París. Cada cual podía preguntarle a su vecino, cualquiera que fuese, ¿Cuántos eclipses tendremos en el año entrante? como antes podía preguntarse: ¿Qué hora tiene Ud?»

«A tan alto punto había llegado la civilización, y ¡cosa que me anonadaba de asombro! los hombres tenían siempre delante de los ojos el *más allá* que los había atormentado en el siglo XV, y en el siglo XVI, y en el siglo XVIII, y en el siglo XIX y en el siglo XXII.

«No hacían más caso de lo que ya poseían que el que habían hecho los hombres de cualquier otro siglo, de sus adelantos, de sus conquistas y de sus descubrimientos. El hombre del siglo XXV no apreciaba más las inmensas comodidades de que estaba rodeado, que el hombre del siglo I la ventaja de poder respirar. Los proyectos para lo futuro, las aspiraciones a lo desconocido y a lo no poseído, las teorías para mejorar las condiciones de la humanidad eran más abundantes que nunca. Cada ser humano sentía en su interior el vacío: la fuente de los deseos no se había cegado.

«Y la humanidad, conjunto de todos esos seres humanos que vivían agitados por insaciables deseos, no era feliz, no había hallado su centro.

«En el largo curso de mi cansada vida he estudiado todos los sistemas filosóficos y todas las teorías sociales; he estudiado el hombre como nadie ha podido ni podrá estudiarlo nunca; mas el íngente caudal de mis conocimientos me es inútil cuando trato de explicarme aquel estupendo fenómeno.

«Pero jamás he meditado sobre él sin que se presente a mi espíritu una palabra que oí una vez a Jesús de Nazareth: BUSCAD ANTE TODAS LAS COSAS EL REINO DE DIOS Y SU JUSTICIA, Y TODO LO DEMÁS SE OS DARÁ COMO POR AÑADIDURA.

JOSE MANUEL MARROQUIN
Colombiano

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono 490 N

Procesión del Dulce Nombre

SETENTA años hace ya que por primera vez salió la Santa Imagen del Dulce Nombre de Jesús por las calles de la Ciudad de San José para implorar por medio de las oraciones y promesas pias el remedio al azote del cólera.

Dios en su infinita misericordia oyó con benevolencia y misericordia tantas preces que llegaron hasta El y cesó el azote.

Si Jesucristo nos ha dicho y nos dice: pedid, buscad y llamad a las puertas de la divina gracia; qué mejor remedio para todos nuestros males que acudir a Dios en Nombre de Jesús? El triunfará de los enemigos que tanto han trabajado para hacer perder esta devoción. El confundirá a sus enemigos que con el nombre de liberales invaden en público con la corrupción de costumbres y modas indecentes y en privado con toda clase de actos contra el pudor y decencia cristianas peor que el cólera o cualquiera otra peste, la moral y la religión.

Por tanto, amados fieles del Dulce Nombre, ahora más que nunca debemos acudir a Dios, que remedie tantos males que nos azotan o amenazan: el indiferentismo y la irreligión y la guerra declarada que se hace a Dios, son males peores que las pestes materiales que no matan el cuerpo pero sí el alma, que es imagen de Dios.

Acordémonos sobre todo también de nuestros hermanos de Méjico, abrumados y vejados en nombre de la libertad, igualdad y fraternidad, que nuestros enemigos usan contra Dios y su Iglesia interpretando ciertas leyes insensatas, que si existen son un bochorno en un país libre y católico al que quieren esclavizar y negar el derecho de adorar y dar culto a Dios y a su Hijo Jesús, a cuyo Santo y Dulce Nombre el Cielo y la tierra y los infiernos tienen que prosternarse a despecho de su soberanía y espíritu de rebelión.

DOMINGO 15.—4.30 h. Misa. Enseñada la procesión al Este.

DOMINGO 22.—4.30 h. Misa. Enseñada la procesión al Oeste.

DOMINGO 29.—4.30 h. Misa. Enseñada la procesión a La Uruca y San Gabriel.

El Cura Teniente, SALVADOR COLL
El Mayordomo, CARLOS LUTZ.



SUPLEMENTO AL CORREO NACIONAL

Para distribución gratuita

CON motivo de los atropellos que el gobierno de México viene cometiendo contra las instituciones católicas de aquella República: suprimiendo obispos, cerrando las escuelas privadas en las que se da enseñanza religiosa, expulsando los sacerdotes extranjeros, señalando el número de sacerdotes nacionales que puede haber en cada estado y hasta obligándolos a casarse (en el estado de Tabasco...) etc., etc., el importante diario de Panamá *La Estrella de Panamá* (21 de Abril) publica una interesante carta que Mr. Taft, expresidente de los Estados Unidos y actual presidente de la Corte de Justicia, dirigió, siendo Jefe de la nación, el 10 de Septiembre de 1912 al Comisionado Federal de Educación, con motivo de falsas y calumniosas acusaciones de conspiración contra los Estados Unidos que en cierta ocasión le hicieron al clero católico de Filipinas, sus eternos enemigos, como siempre ha sido su costumbre.

La carta dice así: Lo que dice Mr. Taft sobre la Religión Católica

Washington, Septiembre 10 de 1912.
"Señor Comisionado Federal de Educación:

"Bien podría yo, cediendo a los impulsos de mi carácter conciliador e indulgente, perdonar a Ud. la falta de respeto hacia mí, y aún tolerarle los despropósitos, y los injustos juicios que, acerca de los sacerdotes y las monjas expresa en su comunicación, pues convencido estoy de que usted opina de ese modo, parte por ignorancia y también por mala fé. Pero al erigirse usted en zóilo de hombres, y mujeres de vidas puras y sublimes ideales, que rinden culto fervoroso a las virtudes humanas y se ciñen estrictamente a las enseñanzas del Redentor y para quienes la postergación del «yo» y los sacrificios personales son asuntos corrientes y gajes del oficio, se ha hecho digno de una severa lección, no tanto por tratarse oficial o personalmente de usted, sino por el hecho de que yo en Ud. o mejor dicho detrás de Ud., veo sugiriéndole tales majaderías y despropósitos, a ciertos elementos religiosos que más parece que intentan imitar en sus juicios y conducta al obeso tirano y asesino Enrique VIII, campeón del protestantismo inglés, que seguir los consejos de Martín Lutero.

"Concretándose al caso en cuestión, que usted tan mal comprende y juzga, entraré en ciertos detalles aclaratorios, no porque yo pretenda ni me importe convencer o satisfacer a usted, sino porque deseo darle el gusto de flajelarlo, a la vez que a sus compañeros solapados, rindiendo así un homenaje público aunque jamás tan elocuente como se merecen, a esos maestros y a esas maestras que profesan la religión de Roma, las que entre las grandes ventajas que acarrea a esta nación al hacerse cargo de sus academias y escuelas para indios, ofrecen la siguiente: Que por sus votos y por exigirlo así su Iglesia, han rehusado unos y otros aceptar compensación personal alguna por sus servicios pedagógicos. — Debo además agregar que, con tales maestros y maestras la preparación normal y religiosa de sus educandos no será desatendida, como pasa, desgraciadamente, con nuestras escuelas públicas nacionales, en donde la educación es deficiente pero incompleta, porque no basta para que los niños se formen un concepto de la moral divina que los directores de nuestras instituciones religiosas les lean diariamente artículos de la Biblia, libro este que exige conocimientos especiales y comentarios extensos para apreciarse, no digo yo por muchachos y muchachas inexpertos, sino aun por adultos que poseen relativa instrucción y experiencia de las realidades de la vida.

"Ese proyecto de confiar la educación de esos seres (que nosotros los anglo-americanos hemos perseguido, despojado y matado como animales) a los representantes de una religión profesada por los descubridores y civilizadores del Nuevo Mundo, de esa raza que, inspirada por

los ejemplos de Las Casas, han conseguido que sus descendientes en la América Latina hayan fraternizado con los indios, me parece que ha justificado, por sus resultados sorprendentes, todas las esperanzas que Mr. Roosevelt abrigaba y que compartía con él."

Lo que del traje talar opina Mr. Taft

"Una de las principales objeciones que usted y sus directores intelectuales en este asunto consignan como incontrovertible y arguyen con más vehemencia, es que los sacerdotes y las monjas, al desempeñar sus funciones educacionales en las escuelas suministradas y provistas por el Gobierno Federal para la instrucción, de los niños y las niñas indígenas, llevan sus trajes talaros característicos; costumbre que a usted y a sus compañeros parece incompatible con nuestro sistema de gobierno, y aun antagónico a nuestro concepto de la independencia que debe existir entre las instituciones religiosas del país. No veo yo el caso desde el mismo punto de vista que ustedes; creo que ustedes pecan de suspicaces."

"Estos hombres y mujeres, con hábitos prescritos por su Iglesia, tienen tanto derecho a llevarlos como los soldados y marineros sus respectivos uniformes, como los jueces y catedráticos sus togas. Y si usted ojea la Historia verá que los sacerdotes y las monjas nunca han esquivado sacrificios ni peligros lo mismo en tiempo de paz que de guerra; que siempre se han hallado y se hallan do quiera haya un dolor moral o físico que remediar, una desgracia que consolar, una alma extraviada que conquistar para la fe y para la virtud. En los hospitales de sangre y en los de las ciudades, cuando las balas y las infecciones diezman seres humanos, ellos, sin el estímulo de los entorchados obtenibles, sin forma alguna de recompensa material, acuden primero que nadie y con más devoción, allí en donde los manda su religión y el deber los llama."

"Esos trajes suyos, señor Comisionado, nunca se ven en los mundanos sitios de diversiones y, cuando alguno de los que los llevan van al prostíbulo o al palacio, es en busca de una mujer desgraciada que pide ser redimida, o de un orgulloso que comprende al fin su pequeñez, o por llamamiento de un moribundo que desea saber la verdad antes de partir para esa región de la cual ningún viajero ha tornado hasta ahora; región mal llamada misteriosa por algún poeta, pues la conocemos los creyentes con la convicción religiosa."

Mr. Taft ante la Iglesia Romana

"Ustedes y sus consultores me han proporcionado, impremeditadamente, un tema tan felizmente desarrollable, cual es el de la Iglesia Romana, que deseo aprovechar esta oportunidad para consignar algunas de las hazañas que esa religión tiene anotadas en su haber."

La Religión Católica Romana, instituida para preparar y conducir a los hombres a la vida eterna, ha contribuido más que ninguna otra institución a fomentar la felicidad temporal y social de la humanidad. Ella ha purificado la humanidad en su fuente misma que es el vínculo matrimonial. Ella ha proclamado y defendido la vida humana, desde que el cuerpo es animado por el primer soplo vital, siendo a ella a la que debemos la proscripción del infanticidio. No hay aspecto de miseria humana para la cual no provea Ella remedio, o cuando menos alivio, pues Ella estableció los primeros hospitales del mundo y así como provee asilos para los niños que comienzan a vivir, lo hace para los desheredados ancianos y para las mujeres caídas... desde la cuna hasta el sepulcro. Ella es nodriza y cariñosa madre."

La historia de siempre

Le roban sus bienes a la Iglesia, y luego le preguntan: ¿Por qué no haces caridad?

Le roban sus hospitales, sus orfanatorios, sus hospicios, y le dicen después: ¿Por qué no amparas a los desvalidos?

Le roban sus escuelas y sus bibliotecas, y le gritan: ¡Observantistas! ¿Por qué odias las luces?

Le roban su libertad, desvívense por robarle su autoridad y su influencia, y luego gritan: Por qué no has hermanado a los pobres y a los ricos? ¿Qué has hecho por el problema social? ¿Dónde está la eficacia de tus doctrinas?

Y lo más estupendo es que la Iglesia, despojada y con cadenas opresoras tiene siempre en sus obras una respuesta victoriosa para cada pregunta.

Alfonso Junco
Mexicano

"Para esa Iglesia no hay pecadores ni inconscientes, tratándose de consolar y regenerar, sino almas susceptibles de salvación. Nosotros los protestantes anglosajones, nos enorgullecemos por nuestros hechos de abnegación durante la guerra de Crimea; pero cuánta mayor abnegación se ve en cualquier Hermana de la Caridad que renunciando por toda la vida a las delicias y vanidades del mundo, se convierte en sirviente de los que solicitan sus auxilios, sin atender a prejuicios de raza o de creencia."

"Si usted se siente inclinado, uno de estos días, a dedicarse a cosas más útiles que el desacreditar a personas tan merecedoras del respeto, como lo son los sacerdotes y las monjas, le recomiendo que vaya a la Biblioteca del Congreso y examine cierta obra que hay allí, que consta de veinte volúmenes, y en la que alfabéticamente se hallan consignadas las producciones científicas y literarias de los sacerdotes de la Iglesia romana."

"Deploro sinceramente que usted y sus consejeros hayan asumido en este caso una actitud deslucida y repito que no es mi objeto al dirigirla ésta, el tratar de convencer a ustedes, sino el de dar a conocer mi manera de pensar en esta materia, diciendo algunas verdades a los maestros críticos improvisados de la Religión, de sus sacerdotes y de Dios."

"De usted con todo respeto,

W. H. TAFT."

Cómo juzgaba Roosevelt a la Iglesia Católica y a los españoles

"Yo no comprendo ninguna institución humana sin religión; yo entiendo por religión la cristiana y aunque no la practico personalmente, no sólo reconozco que la CATÓLICA ROMANA HA SIDO LA DIRECTA INTERPRETE DE LAS ENSEÑANZAS DEL REDENTOR, que a «ella» debemos la implantación de la «gran luz» en aquella Roma de los Césares, dueña del mundo, como ahora lo es del mundo de las almas creyentes, sino que esa Iglesia, por su disciplina, por la penetración en el palacio y la choza, por su continua propaganda espiritual y personal, por más que a veces resulte intransigente (lo que débese atribuir a la personalidad del sacerdote, no al dogma), lo que sí es innegable es que nunca deja a sus fieles expuestos a dudas fundamentales, ni deja una heridura en la red mística que teje en torno de cerebro y corazón, por donde pueda escaparse el sofista o vacilador, para contra la sentencia de Cristo, adorar falsos dioses, sostener doctrinas sociales y políticas equivocadas, ni divorciarse, ni materializarse alucinándose con amar las ciencias."

Y después de citar a Descartes, Pasteur y otros eminentes sabios, como hombres de fe y religión, dice:

«Victor Hugo dijo: «La ciencia de hoy fué desconocida ayer y será la mentira de mañana; el hombre no debe contar más que con dos verdades: la Religión, es decir Dios en el cielo, y la Justicia, es decir, la libertad en la tierra.»

Sólo que confundimos cuando un tirano se escuda en la Religión para acuchillar a un pueblo, o un pueblo, como en ciertos países, para invadir otros: la Iglesia Católica no era Carlos IX, en la San Bartolomé: esa Iglesia tiene mártires y no verdugos.

Y no sólo me fijo en la Iglesia Católica por su universalidad, su «catolicismo», sino justamente porque entre los miles que me oyen muy pocos son de esa fé y están acostumbrados a oír la calumnia. — Voy a daros un ejemplo. Entre ustedes no habrá uno solo que ignore la vida y hazañas de Colón; todos saben más o menos que el navegante genovés compareció ante los catedráticos sacerdotales de Salamanca para explicar su teoría geográfica; pero lo que quizás ignoren ustedes es que tal era la omnisciencia de aquellos frailes, que al no convenir en el plan de Colón, le dijeron: «Nosotros no nos metemos en cuanto a la factibilidad de llegar usted a las costas orientales de la India, pero lo que sí creemos es que, de extenderse el Atlántico tanto como usted presume, «ha de existir una inmensa lengua de tierra interpuesta por Dios entre la meta que usted busca y la de Europa, pues no nos parece posible que el Atlántico y el Pacífico sean un mismo con dos nombres»

Es decir, ellos presintieron la existencia de estos dos continentes, lo que el mismo Colón, que descubrió las Islas Occidentales, murió sin saber, y por eso se llama América en honor del resolvidor del problema, América Vesputici; pero se me dirá que estoy defendiendo la Iglesia en el terreno científico. ¡Ah! es que sólo así es posible que se le ataque, aunque inútilmente, pues en lo práctico, sin ocuparme de su obra sin rival en los hogares, yo os narraré un poco de lo que también ha hecho.

Ella inspiró aquella espléndida floración del tiempo de los Reyes Católicos, de energías intelectuales y morales más exuberantes que las de aquellos bosques vírgenes de esta América, de aquellos frutos sazonados del siglo de oro español: *ella creó el carácter español, superior al espartano, robusto y viril, noble y generoso, grave, valiente hasta la temeridad; los sentimientos caballerescos de aquella raza potente de héroes, sabios, santos y guerreros que nos parecen legendarios; de aquellos corazones indomables, de aquellas voluntades de hierro, de aquellos aventureros nobles y plebeyos, que en pobres barcos de madera corrian a doblar la tierra y ensanchar el espacio, limitando esféricamente el globo y completando el planeta, abriendo al través del Atlántico nuevos cielos y nuevas tierras, donde los ríos son mares y el territorio integra un otro mundo, iluminado por astros que no son Tolomeo; ella movió esa raza española que ha hecho lo que ningún otro pueblo: descubrir un mundo y ofrecérselo a Dios que se lo concedió, a Dios como altar, como trono; fué un fraile, Las Casas, el que inspiró las Leyes de Indias, paternales, para que los españoles, con la transfusión de su sangre, de su vida y de su fe, implantaran una civilización muy distinta a las de otros pueblos conquistadores, que matan y esclavizan razas, como han hecho los franceses y los ingleses y nosotros mismos con los indios en Norte América y están haciendo los ingleses en la India y los alemanes en Africa.*

La Iglesia Católica está educando «gratis» en sus escuelas, «donde pagan los niños católicos», a muchachos y muchachas protestantes y judíos, que no tienen aulas bastantes en las escuelas públicas, y el pago que le damos a esa Iglesia es cobrarle contribuciones por escuelas nacionales que no usa.

Ahora, después de que yo, protestante, me he pasado con armas y bagajes teóricamente al campo

católico, calculen ustedes si soy intrasigente en cuestiones de fe».

El Gobierno yankee es responsable de la triste situación de México

Habrá un espíritu justiciero que se regocije de los atropellos del actual gobierno de México, a los más elementales derechos del hombre: la libertad de conciencia? No puede ser digno mexicano quien no respete la memoria de los gloriosos frailes Hidalgo y Morelos, ilustres próceres de la independencia de México! No puede llamarse hispano americano quien desprecie la labor civilizadora de la Iglesia Católica, que siempre ha estado estrechamente unida a la gloriosa historia de la América Española!

Los que pretenden justificar el despotismo con los católicos del actual régimen que gobierna a México, alegan dos motivos principales: el cumplimiento de la llamada «Constitución del 17» y que el clero mexicano es responsable de la miseria moral y material del pueblo mexicano y de todos los males habidos y por haber en México, etc. Esa es la cantadita de los defensores de esa tiranía

En cuanto a la llamada «Constitución», qué constitución es esa y quién la hizo? Puede llamarse «Constitución» de un país libre una monstruosa refina con los mismos principios liberales de Libertad, Igualdad, Fraternidad? Pueden llamarse leyes las fabricadas por una camarilla de militares revolucionarios, con la intención de humillar al partido que está abajo? Es ese el concepto de libertad del llamado liberalismo?

Tal Constitución puede estar muy acorde con el sentir y pensar de un grupo de militares de pistola, ignorantes y desalmados, que la han fabricado, pero nunca con el sentir de la inmensa mayoría del pueblo mexicano, cuyos sentimientos religiosos hieren. En qué país civilizado existen leyes tiránicas de esa naturaleza?

Es curioso observar que la llamada «Constitución», a la par que asesina una puñalada a la libertad de conciencia, pretende, para halagar a los incautos, amparar al obrero, al peón, al indio, a quienes promete reparto de bienes, pero es el caso que los militares que forman la actual camarilla, dueña de México, se han repartido millones de dólares y han acaparado magníficas tierras, mientras el pueblo vive de ilusiones, arrullado con cantos de sirena

En resumidas cuentas, la tal «Constitución» no es más que LA MASCARA CON LA CUAL SE PRETENDE, HIPOCRITAMENTE, DARLE APARIENCIA LEGAL AL INICUO ATROPELLO A LA IGLESIA CATOLICA.

Y en cuanto a la culpabilidad del clero de la alegada ignorancia y miseria del pueblo mexicano, etc. cómo se atreven a decir eso, si desde el tiempo de Juárez en México mandan los mal llamados «liberales» que son desafectos al catolicismo y siempre hostilizan al clero? Quiénes son, pues, los verdaderos responsables del desastre moral y material de México? Los que lo han gobernado o los que han sido siempre humillados y pisoteados?

Se ha hablado también de la pretendida intervención americana en México, con motivo de los sucesos religiosos. No es eso lo que hace falta. Lo que el pueblo católico mexicano necesita o desea no es la intervención americana contra Calles, sino la no intervención del gobierno americano en favor del régimen militarista hoy imperante en México, y que no le ponga estorbo al pueblo mexicano para que pueda quitarse de encima esa casta de verdugos

Me explico:
El finado presidente Harding, q. d. d. g., le negó el reconocimiento al general Alvaro Obregón quien derrocó y asesinó a Venustiano Carranza. Pero a la muerte de Harding le sucedió Coolidge, quien inmediatamente, debido a influencias secretas, reconoció a Obregón, pues desgraciadamente se

ha establecido la pésima costumbre de que no son estos pueblos hispanos, sino los gobiernos de la Casa Blanca, los llamados a ponerle el sello de "legítimo" o "bastardo" a los presidentes latinoamericanos, según convenga a sus intereses.

Al estallar la formidable revolución de Adolfo de la Huerta, cuando Obregón comenzó a tambalearse y estaba a punto de caer, el gobierno de Washington intervino a favor de él y lo sostuvo prestándole toda clase de apoyo: pertrechos de guerra, permiso para que sus tropas cruzasen la frontera norte para atacar a los revolucionarios y hasta vimos una flota de guerra americana bloquear el puerto de Veracruz, base de la revolución de la huertista, y a no haberse rendido De la Huerta, la ciudad hubiera sido destruida por los cañones de la escuadra americana cuyo comandante ya había ordenado el retiro de la población civil. Con qué derecho, pues, interviene el gobierno de Washington en contra de los derechos y libertad del oprimido pueblo mexicano?

Si bien es cierto que los gobiernos norteamericanos odian al bolcheviquismo al cual califican de cosa mala, aniquilante y no deseable para su propio país, y se enorgullecen de las libertades que son fundamento de la Gran Nación Norteamericana, cuyo emblema, la estatua de la Libertad se yergue magestuosa a la entrada de su casa, en cambio no pocas veces, en

la América latina apoyan a los gobiernos bolcheviques y tiranos, integrados por ciertos elementos políticos perseguidores de la Iglesia Católica, para desmoralizar y aniquilar a los pueblos hispanoamericanos.

Idéntica política empleaba Bismarck contra Francia, valiéndose de los elementos llamados "radicales", fanáticos enemigos de la Iglesia Católica, de los cuales él decía que eran los mejores aliados de Alemania.

Desgraciadamente, como decía, son los gobiernos yanquis los llamados a reconocer o desconocer a los gobiernos hispanoamericanos, según las conveniencias de Washington. Y así fué como en Guatemala, por ejemplo, el Gobierno de la Casa Blanca "legitimó" al usurpador Orellana, continuador del régimen cabrerista, después de haberle hecho un 27 de enero o un *lomazo* al presidente constitucional don Carlos Herrera.

Pero es necesario que abramos los ojos los hispano americanos, pues esta actitud y política misteriosa observada por los gobiernos yanquis con respecto a estas Repúblicas, tiene más alcances de los que a simple vista se ve.

Muy conocida es la tendencia de ciertos gobiernos americanos hacia la norteamericanización, a base de liberalismo, de las repúblicas hispanas, especialmente las del centro de América, tratando de suplantarse la Religión Católica por el Protestantismo y el idioma español por

el inglés, es decir, de destruir el espíritu de la raza española. Y la historia de estos pueblos nos ha demostrado que los mejores aliados de la Casa Blanca han sido siempre ciertos elementos políticos mal llamados «liberales» a los que prestan apoyo para escalar los gobiernos de estas Repúblicas a cambio de favorecer sus planes. Esa ha sido casi siempre la política yanqui en México desde Juárez y en Guatemala desde Barrios.

Abrid los ojos, hijos de este bello país, pues esas misiones protestantes que están invadiendo el país, no vienen a evangelizar, pues todos somos cristianos, sino que vienen con otra misión. Mañana puede que venga un gobierno «liberal» a apoyarlas con la fuerza de las armas, como sucede en México.

Por otro lado el gobierno de México, so pretexto de mejoramiento del indio, trata de excitar el sentimiento del indio contra el blanco, contra el extranjero y especialmente contra el español. De la triste condición de los indios no tiene la culpa España que hizo mucho por ellos, sino los gobiernos posteriores a la independencia que no han hecho nada por ellos.

De modo que el gobierno de Calles, que le reserva a esos nobles y caballerosos españoles que civilizaron a los indios, los cristianizaron y conservaron la raza, cruzándose con ella; que les dá en testimonio de agradecimiento? El desprecio, la patada, la matanza!

Estas persecuciones a la Iglesia

Católica y a los españoles, impropias de la civilización actual, las hace el gobierno mexicano so pretexto también de un pretendido *nacionalismo*, falso e hipócrita a todas luces, como lo prueba la elocuente cifra de *cerca de dos millones* de mexicanos que viven expatriados en tierras extranjeras donde han debido ir en busca de las garantías que no encuentran en su bella y rica tierra, a consecuencia del funesto y desprestigiado régimen militarista hoy dominante.

No sería extraño que en alguno otro país hispano americano estallara otra persecución contra la Iglesia, patrocinada por el gobierno de Washington. Es sabido que en estos atentados contra la libertad, andan de por medio, como siempre, ciertas sociedades secretas y tenebrosas.

Misión de sacrificio y de martirio es la de los sacerdotes y no de vivir a gusto, como con marcada mala fé dicen los enemigos, pues para llevar vida cómoda y lucrativa, antes que exponerse a ser el blanco de las furias infernales no tendrían más que hacerse adeptos de ciertas religiones, sectas o sociedades secretas, que forman grandes argollas comerciales, especulativas y obsorventes, donde la pasarían muy bien.

Pero no importa, pues Jesucristo lo dijo: «Sereis perseguidos por mi causa; pues sabed que si el mundo os aborrece, antes que a vosotros me aborreció a mí; pero no temais, que yo velaré por vosotros. y ni uno solo de

vuestros cabellos se perderá; los tengo contados.»

Católicos! Roguemos al Altísimo por nuestros sacerdotes y respetemos siempre su sagrada investidura de Ministros de Dios.

Vieja costumbre también ha sido de los enemigos de la Iglesia Católica, ante la impotencia de combatirla en el campo de las ideas, de recurrir a la violencia, que es el argumento socorrido de los impostores que pretenden destruir la conciencia religiosa de los pueblos, estúpido error de los que creen que el hombre es una bestia que no necesita más que comer y dar rienda suelta a sus pasiones.

Felizmente brota espontánea, de la mente de los pueblos católicos, la idea salvadora de la unión general del catolicismo, la *Internacional Católica*, asociación formidable, invencible, aplastante, que acabará con las brutales agresiones enemigas. No importa que nuestros enemigos dispongan de las bayonetas de los gobiernos mientras nosotros tengamos las conciencias de los pueblos. Dejémoslos a ellos en posesión del argumento de la fuerza bruta, que a nosotros nos bastara con la posesión de la Verdad, que es la Suprema Fuerza. Y no olvidemos las profesías infalibles de Ntro. Señor Jesucristo: «LA IGLESIA CATOLICA EXISTIRA HASTA LA CONSUMACION DE LOS SIGLOS Y CONTRA ELLA NO PREVALECERAN LAS PUERTAS DEL INFIERNO».

UN MEXICANO

La Religión es la base de las costumbres

Jorge Washington, la vigorosa inteligencia norteamericana, dejó como herencia sagrada a su pueblo, lo siguiente:

"La Religión y la moralidad son la verdadera base de todas las leyes y costumbres que conducen a la prosperidad una nación. En vano pretende el título de patriota el que intenta destruir esas firmes columnas de la felicidad humana, estos poderosos apoyos de los hombres y de los ciudadanos. Igualmente los deben respetar y amparar el político y el devoto. No bastaría un tomo para hacer ver la íntima conexión de la felicidad pública con la particular. ¿Qué garantía tendrá la propiedad, la reputación, la vida, si faltase el sentido moral, el deber religioso en que se apoya el juramento que sirve de base a toda averiguación judicial en los tribunales de justicia?"

"Convengamos, aunque con mucha desconfianza, en la suposición de que sea posible conseguir la moralidad sin religión. A ese grado de virtud podrán quizás llegar algunos genios superiores, de una educación muy refinada; pero la razón y la experiencia nos manifiestan que la masa de la nación no podrá adquirir la moralidad que exige la libertad, sin el firme apoyo de los verdaderos principios."

Napoleón Bonaparte era del mismo parecer cuando afirmaba: "A un pueblo sin religión hay que ametrallarlo." Bien sabía el genio francés que una sociedad sin religión es sociedad de odios y luchas incansables.

EL REY DE ESPAÑA, en reciente reunión de los Sindicatos Católicos españoles, tomó la palabra felicitando a sus miembros por su catolicismo. Y como el público prorumpiera en atronadores vivas y aplausos, el Soberano español repuso: "No es valentía lo que se lleva en el corazón." ¿A quién se ha de pedir el remedio de nuestras necesidades y de la patria si no el Altísimo?"

La Iglesia Católica triunfa

Qué contraste! Mientras en la grande y poderosa Nación Norteamericana se celebra, con magni-

Un documento contra los radicales franceses

La Iglesia católica representa en Francia no sólo una alta manifestación del espíritu, sino la fuerza más considerada de la unidad nacional. Numerosos pensadores, de cuenta, convienen en ello. Desde Millerand y Poincaré, los fundadores de la Liga nacional republicana, desde Aristides Briand, sostenedor del bloque de las izquierdas, hasta Georges Valois, el monarquista creyente y Carlos Maurras, el monarquista agnóstico, que es hoy la más fuerte síntesis del pensamiento latino.

Pero el radicalismo francés, comido por una infecunda pasión antirreligiosa, rompió con el Vaticano, y es seguro que los excesos de su fanatismo traigan para Francia las amargas incitables de las guerras religiosas y el aniquilamiento de los vínculos de la Nación.

En estos días de conmociones espirituales, la prensa francesa ha vuelto a publicar aquella célebre

carta dirigida por Bismarck al Conde de Arnim, Embajador de Alemania en París, en noviembre de 1871. Es un documento claro, que confirma la tesis de los nacionalistas integrales. Dice así:

"Un medio de contrarrestar su influencia (la de Francia) en provecho nuestro, consiste en abatir al catolicismo y al Papado que es su cabeza"

"Si nosotros llegamos a alcanzar este objeto, la Francia quedará aniquilada para siempre. La monarquía nos dificultaría esta tentativa pero la República radical nos ayudaría."

"Yo emprendo contra la Iglesia Católica una guerra que será larga y quizá terrible, se me acusará de persecución a la cual seré conducido, porque es preciso completar el aniquilamiento de Francia, y establecer nuestra supremacía religiosa, diplomática y militar."

"Los radicales nos ayudarán; ellos juegan nuestro juego; LO

QUE YO ATACO POR POLITICA, ELLOS LO ATACAN POR FANATISMO ANTIRRELIGIOSO. Su concurso nos está asegurado.

Con frecuencia haga usted hablar en las hojas radicales de los peligros de la creación, de los crímenes del absolutismo, de la usurpación clerical.

"Estas hojarascas tienen un GRANDE EFECTO EN LAS MASAS IGNORANTES."

"Sí, ponga todos sus cuidados en mantener este cambio de servicios mutuos entre los radicales y usted."

"Es la Francia la que pagará los gastos"

Es concluyente Bismarck ha dado a los defensores de la Iglesia de Francia, el arma más cortante contra los fanáticos que desde el Comité de la calle de Valois, orientaban hoy el Gabinete de Eduardo Herriot.

Las órdenes religiosas

Las valiosas opiniones sobre la Religión Católica, de los ex-presidentes Roosevelt y Taft, éste último actualmente Presidente de la Corte Suprema de Justicia de los Estados Unidos, han tenido en todos los tiempos ejemplos vivientes en todo el mundo. En Costa Rica, a pesar de cierta ley inconstitucional y reñida con el principio de libertad, los gobiernos, haciendo justicia al mérito e interpretando el sentir nacional, han permitido el establecimiento de algunos colegios católicos y han puesto las Instituciones de Beneficencia y algunos establecimientos penales en manos de órdenes religiosas, cuyos servicios abnegados y desinteresados no necesitan publicidad, pues son bien conocidos y apreciados de tirios y troyanos. Tenemos el ejemplo sublime de nuestras Hermanas de la Caridad en los Hospitales y de las Hermanas del Buen Pastor en los Reformatorios de Mujeres. Nadie como esas piadosas mujeres es capaz de sacrificarse con más amor por los pobres enfermos del cuerpo y del alma. Tenemos también el sublime ejemplo de los R. R. Padres Salesianos, verdaderos maestros en cuyas manos está el Hospicio de Huerfanos de Cartago, del cual han hecho un admirable Centro de disciplina, trabajo y moralidad, donde han organizado la única Escuela de Arte y Oficios que existe en el país, de donde salen buenos obreros, buenos ciudadanos, buenos cristianos, y en fin, cuya labor en bien de la juventud desvalida es admirada por todo el mundo sin distinción de credos. Y todos esos abnegados servicios, todos esos sacrificados por la Humanidad son desinteresados, por espíritu Cristiano, SIN DEVENGAR SUELDOS, lo que aumenta su mérito y representa también una enorme economía para el Estado y para las Instituciones de Beneficencia.

Y en cuanto a la competencia educacional del Colegio Seminario, del de Nuestra Señora de Sión y de María Auxiliadora, creemos que no hay nada más que decir: los padres de familia son los mejores jueces.

Juan José

SUSCRIBASE AL DIARIO CATOLICO

¿Es Ud. católico? Si lo es en efecto debe tomar interés por todo lo que represente un esfuerzo para difundir la buena doctrina y trabajar por el triunfo social de Nuestro Señor Jesucristo.

Ud. indudablemente está suscrito o adquiere algunas veces los periódicos en los que generalmente se difama el prójimo por lo menos, cuando no se predica abiertamente contra la Iglesia, sus ministros o en alguna otra forma se ataca el principio religioso.

Fíjese en lo que sucede en las campañas políticas. Ningún partidario de un candidato contribuye en forma alguna al partido contrario, sino antes bien ayuda a la propaganda de su partido aunque no sea más que suscribiéndose al órgano que defiende su candidato. Y si esto sucede en asuntos que no son más que del momento y que no tienen más valor que el de cosas de esta vida que hoy es y mañana no existe, por qué razón no se pro-

cede en los asuntos trascendentales, como son los religiosos, en la misma forma?

¿No piensa Ud. que con su dinero está trabajando contra los intereses de Dios y que cada cinco que Ud. da a los enemigos es una ayuda que Ud. presta al campo contrario?

Piense un poco sobre la responsabilidad que Ud. contrae en no ayudar a la buena causa y sí en dar apoyo al enemigo, y como cualquier día es bueno para principiar a corregir lo malo que se haya hecho, propóngase en adelante prestar su ayuda a la prensa católica y pida una suscripción a nuestro periódico CORREO NACIONAL que le dará todos los días lectura amena, moralizadora, y le informará de los sucesos más salientes del mundo en general y de nuestro pequeño mundo social.

ENEAS

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

La Escuela en Relación con la Libertad De Conciencia y la Equidad

La escuela Unica

Hace tiempo que los jacobinos franceses, no contentos con las leyes de laicización de las escuelas oficiales, y celosos de los triunfos que a pesar de la persecución, alcanza todavía la escuela libre, pretenden forjar una nueva legislación escolar, en la que la escuela oficial sea la escuela única, obligatoria para todos los niños de ambos sexos. El sueño dorado del sectarismo era ver cerrada la última escuela católica; pero, gracias a Dios y a la clarividencia de muchos patriotas franceses, la ley es proyecto interminable.

Muchos protestantes norteamericanos, enemigos del catolicismo, se aprovecharon de esta idea, pensando que al hacerla triunfar en los Estados Unidos, la Iglesia Católica perdería su fuerza principal: la escuela confesional. En el estado de Washington triunfó el proyecto; pero los católicos y otras confesiones que tienen escuelas, no quedaron conformes y apelaron a la suprema Corte de Justicia, alegando que esa ley de la escuela única es contraria a la Constitución Americana, coarta la libertad de los padres y de los niños y ... es una tiranía espiritual e intelectual, la peor de las tiranías. . . . Y la Suprema Corte Americana desbarató, con su resolución, el castillo de naipes que se habían formado contra la Iglesia Católica sus enemigos confabulados, declarando que la escuela única restringe la libertad de conciencia, de pensamiento y de enseñanza que otorga la Constitución a todos los ciudadanos americanos. Así se ha venido al suelo en los Estados Unidos el fantasma neutro o ateo que agitaban a los cuatro vientos nuestros adversarios.

La Escuela confesional en el Canadá francés modelo de equidad

En la provincia de Quebec, en cuyo parlamento dominan los católicos, existe quizá la ley escolar más equitativa y libre del mundo. Allí se observa el precepto económico que el

ciudadano debe contribuir, con sus impuestos, a todos los cargos públicos, pero el gobierno a su vez debe proporcionar al ciudadano los servicios públicos, con equidad y justicia, sin recargar a unos más que a otros, todos proporcionalmente. Los ciudadanos pagan los impuestos de instrucción pública, luego ellos tienen derecho a que el gobierno les pague sus escuelas, sin tiranías conforme a sus creencias: los católicos tienen sus escuelas católicas retribuidas por el gobierno, los protestantes tienen derecho a las suyas, los judíos lo mismo; y el gobierno de la provincia renuera igualmente a los maestros de todas las confesiones. Las escuelas son a la vez libres, en cuanto a la religión que profesan maestros y alumnos, y a la vez oficiales, reconocidas y subvencionadas por el gobierno central de la Provincia.

En este sentido los canadenses católicos han dado un ejemplo al mundo. En los Estados Unidos y en muchísimas naciones de Europa, la enseñanza es libre; pero injusta. El gobierno paga sus escuelas llamadas oficiales, todos los ciudadanos católicos, protestantes, judíos, con sus contribuciones, tienen que contribuir al sostenimiento de escuelas que no ocupan para sus hijos. Y si bien es verdad que tienen libertad de enviar a sus niños a escuelas libres o confesionales, tienen que pagar esas escuelas: de ahí doble obligación, doble gasto, de ahí injusticia financiera para el católico, protestante o judío que, además de pagar la escuela oficial, tiene que sostener con su dinero, la confesional, conforme a sus creencias, conciencia e ideales. Es im-

poner a los padres de los niños de las escuelas libres un segundo presupuesto de enseñanza, una contribución más que a los otros ciudadanos, cuyos hijos frecuentan las escuelas oficiales. El gobierno debe proporcionar a los ciudadanos una instrucción y educación conforme a sus creencias, sin violentar éstas; de ahí se sigue que un gobierno equitativo debe sostener indistintamente todas las escuelas. Sólo así habrá justicia y equidad en el presupuesto de Instrucción Pública.

En El Salvador

El actual Gobierno Nacional está demostrando bastante liberalidad con relación a las escuelas y colegios particulares, subvencionando la mayor parte de ellos y nombrándoles un Delegado escolar especial.

El gobierno desea intensificar la instrucción en general, sea ésta oficial o particular, pues lo que interesa es ilustrar al pueblo, desanalfabetizándolo, y esto se logra con una y otra escuelas. De ahí se deduce que ambas merecen la protección, estímulo y benevolencia de los Poderes Públicos.

El gobierno ofrece a cualquiera persona que pruebe haber enseñado a leer y escribir a otra, la suma de diez colones.

Si un particular es acreedor a este premio, ¿por qué no lo será una institución, una escuela particular que logra y con mayor éxito el mismo objeto?

Ojalá se estimule esta lucha contra el analfabetismo, poniendo en práctica esta oferta, públicamente, en las fiestas patrias, a los que la hayan merecido. Los alcaldes y gobernadores deberían hacerla conocer por bando y nombrar comisiones para examinar los casos que se presentaren.

Ojalá, entre nosotros, se llegue a la equidad escolar, equiparando unas escuelas y otras en el presupuesto, teniendo para ello en cuenta su mayor o menor importancia, su mayor o menor número de alumnos, profesores y demás circunstancias.

FRANCO

(Chaparrastique)

Palabra Divina

Duodécimo Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta dominica es del capítulo X; versículos 23 a 37 según San Lucas.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Bienaventurados los ojos, que ven lo que vosotros veis. Porque os digo, que muchos profetas y reyes, quisieron ver lo que vosotros veis, y no lo vieron: y oír lo que oís, y no lo oyeron. Y se levantó un doctor de la ley, le dijo por tentarle: Maestro: ¿qué haré para poseer la vida eterna? Y él le dijo: En la ley ¿qué hay escrito? ¿Cómo lees? El respondiendo, dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y de toda tu alma, y de todas tus fuerzas, y de todo tu entendimiento: y a tu prójimo como a tí mismo. Y le dijo: Bien has respondido: haz eso y vivirás. Mas él queriéndose justificar a sí mismo, dijo a Jesús: Y ¿quién es mi prójimo? Y Jesús, tomando la palabra, dijo: Un hombre bajaba de Jerusalén a Jericó, y dió en manos de unos ladrones, los cuales le despojaron: y después de haberle herido, le dejaron medio muerto y se fueron. Aconteció, pues, que pasaba por el mismo camino un sacerdote, y cuando le vió, pasó de largo. Y asimismo un levita, y llegando cerca de aquel lugar, y viéndole, pasó también de largo. Mas un samaritano, que iba por su camino, se llegó cerca de él, y cuando le vió, se movió a compasión. Y acercándose, le vendó las heridas, echando en ellas aceite y vino: y poniéndolo sobre su bestia, lo llevó a una venta, y tuvo cuidado de él. Y otro día sacó dos denarios y los dió al mesonero, y le dijo: Cuidamele; y cuanto gastares de más, yo te daré cuando vuelva. ¿Cuál de estos tres te parece que fué el prójimo de aquel que dió en manos de los ladrones? Aquel, respondió el doctor, que usó con él de misericordia. Pues ve, le dijo entonces Jesús y haz tú lo mismo.

REFLEXION

Grande es nuestra dicha de poder ver y adorar al Mesías, acercándonos con fe y reverencia a venerarle en los altares, y recibirle en nuestro pecho para oír sus divinas enseñanzas y gozar de sus celestiales bendiciones. Haciendo esto somos más felices que los incrédulos judíos viviendo con él, y que oyendo sus palabras quedaban incrédulos e ignorantes. La lección que más frecuentemente nos repite el Salvador en el Evangelio es la de amar a nuestros en Dios y por Dios, mostrando de este modo que amamos de veras a Dios.

Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro.

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.
Cura de La Soledad

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES



el nuevo gargarismo

A LOS MUCHOS beneficios que la humanidad recibe de las famosas Tabletás Bayer de Aspirina-BAYASPIRINA—se agrega ahora otro de la mayor importancia. En efecto,

dos Tabletás de este famoso analgésico disueltas en cuatro cucharadas de agua,

constituyen un sencillo pero excelente gargarismo que, tratándose de dolores de garganta, tonsilitis, etc., proporciona pronto y seguro alivio.

Los médicos, que siempre han prescrito con tan ciega confianza las Tabletás Bayer de Aspirina-BAYASPIRINA—para los dolores de toda clase, no vacilan ahora en recomendar con igual entusiasmo esta nueva aplicación.

Naturalmente, no se pueden esperar buenos resultados sino cuando se usa el producto legítimo. Al pedirlo diga claramente: BAYASPIRINA, y no acepte sino los empaques originales, a saber: Tubos de 20 Tabletás, SOBRES de 2, o SOBRECITOS de 1.



¡NO RECIBA TABLETAS SUELTAS!

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Santoral

Domingo 15.—San Joaquín, padre de Ntra. Señora.

La Asunción de Nuestra Señora. (Patrona titular de las Iglesias de Barba y de Villa Colón). Santos Napoleón, Arnulfo y santa Valeria.

LA ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA

La gloria que goza en el Cielo la Reina de los Angeles, celebra hoy la santa Madre Iglesia, bajo el título de la Asunción, que sucedió al tercer día de su tránsito, al que asistieron los apóstoles y discípulos de Cristo, Señor nuestro. Llegó después el apóstol Santo Tomás, y sintiendo en extremo no haberse hallado en la muerte de su querida Señora y Maestra, deshaciéndose en lágrimas, pidió para su consuelo le dejasen ver y venerar el preciosísimo cuerpo. Condescendiendo los demás apóstoles con su devota petición, abrieron el sepulcro, del cual salió un olor celestial, y no hallaron sino las sábanas y lienzos en que había sido envuelto. La Virgen había resucitado, siendo llevada al Cielo en cuerpo y alma. Su triunfo fué el más festivo que miraron los cieles, pues al de Jesucristo asistieron los ángeles, y al de María asistió el mismo Cristo y los ángeles todos, asombrados de ver la majestad y grandeza de la Virgen Madre, y Cristo la entró en su celestial reino, y la presentó a su Eterno Padre. Fué el tránsito de la Virgen siendo de edad de setenta y dos años.

Adoración Nocturna de San José

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla de Seminario, los días siguientes:

Por el socio Celso Madrigal, los días 13, 14 y 15.

Por la camarera Josefa López de Hernández, los días 16, 17 y 18.

Por la camarera Esmeralda v. de Vega, los días 19, 20 y 21.

Por la camarera Mercedes B. de Calvo, los días 22, 23 y 24.

Se ruega a los socios la asistencia.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.
Heredia. Tienda Benavides.

Ela Gutiérrez
murió en Guadalupe

La vecina ciudad se cubre otra vez de duelo; densas y sentidas lágrimas bañan hoy otra vez a un hogar bueno.

La Sta. Ela Gutiérrez, que antier llevaba salud y virtud, víctima de una repentina enfermedad ha caído en su edad juvenil y lozana.

Las campanas de la iglesia de Nuestra Sra. de Guadalupe sonaron ayer con tristeza, con melancolía aterrante.

Un lento desfile, lleno de amigos y de deudos, seguía los despojos de la buena señorita que iban cubiertos de perfumadas cálices y de cintas negras.

Por la amplia avenida desfiló el cortejo silencioso, triste, mientras los ángeles del cielo, recibían una nueva compañera.

Un dolor grande llena al hogar de la familia Gutiérrez, en el cual nuestra frase de consuelo, nuestro voto de resignación ha de llegar, como un bálsamo, como una sincera ofrenda para los que sufren.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 470. El Grano de Oro.

MODAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

Notas Varias

El precio de las papas actualmente es de 20 céntimos el medio kilo.

Hoy se jugará en Heredia una partida de Foot Ball entre deportistas de esa ciudad y del Club La Libertad de esta capital.

Las Comisiones Técnicas Municipales encargaron al Ingeniero don M. A. Viquez que formule un reglamento interior del Departamento de Ingeniería.

Hoy empiezan en San Joaquín las solemnidades religiosas con que esa parroquia festeja a su santo patrono.

Ya el Ayuntamiento de este cantón votó el acuerdo por el cual se dispuso privar del servicio de agua a todas las personas que adeudan al ayuntamiento impuestos municipales.

La Sra. doña Julia Pérez de Fumero, residente en la ciudad de Cartago, obtuvo la mitad del premio mayor del último sorteo de la Lotería de Panamá y un hijo suyo residente en aquella ciudad la otra mitad. El premio es de 10.000 pesos oro.

Boda en Heredia

En la ciudad de las flores va a verificarse muy en breve el enlace matrimonial de la Srta. Teresa Ruiz con el joven don Joaquín Chaverri. Así nos lo participa doña Antonia v. de Ruiz y doña Simona v. de Chaverri.

Agradecemos altamente su atención a las participantes y formulamos los votos más fervorosos por la ventura del hogar que va a constituirse mediante el vínculo cristiano.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareño y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

United Fruit Company
Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado. Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato.

VICTOR J. ZUÑIGA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA